

## **Editorial**

### **Reforma Clínica CES Sabaneta**

La Clínica CES de Sabaneta empezó sus labores en el año de 1980 como centro de prácticas de la Facultad de Odontología organizada en sistemas de cubículos con una central de materiales y esterilización unificada. Posteriormente para una mejor logística desde el punto de vista académico y calidad en el servicio, el área de odontología ha realizado múltiples reformas entre las que se encuentra el cambio de su sistema de cubículos por el sistema modular durante los años de 1982 y 1986.

Hoy en día la calidad en el compromiso académico y social ha llevado a la realización de una gran reforma que conlleva una serie de cambios estructurales entre los que se destacan: la consecución de nuevas sillas odontológicas de sistema eléctrico, muebles centrales en acero inoxidable distribuidos en sistema de módulos de forma rectangular, 2 unidades para procedimientos de cirugía oral y 11 sillas en módulos totalmente independientes. Además cuenta con sillas pequeñas para odontopediatría distribuidas en dos módulos separados con el fin de generar un mejor ambiente para la atención de los pacientes escolares. Cada una de las unidades odontológicas cuenta con un punto de red donde los estudiantes o el odontólogo tratante pueden verificar, agregar o modificar datos de sus pacientes así como asignarles a través de un contact center las citas próximas, además se tiene la adaptación para la futura historia electrónica.

Cumpliendo con los estándares de calidad se creó una nueva área para la central de esterilización, zonas de prelavado, se reubicó el almacén de insumos odontológicos y se instaló un radiovisiografo y un equipo periapical.

Para beneficiar las labores de docencia y la constante actualización en el conocimiento, se crearon nuevos salones para los estudiantes de pregrado, posgrado y para los docentes, apoyados en un nuevo laboratorio de motores para la preclínica, laboratorio de prótesis y de implantes Nobel, así como una nueva área de modelos y fotografía.

Brindando un ambiente calido, de confianza, seguridad y amabilidad se creó una nueva sala de espera para pacientes, una nueva área de urgencias, se reubicó la oficina de la coordinación académica y se instaló el servicio de Internet inalámbrico con el propósito de brindar una mayor eficiencia y comodidad para los estudiantes, docentes y usuarios.

Es así como el servicio de odontología de la clínica CES Sabaneta se convierte en un modelo de atención, totalmente nuevo, con más privacidad y comodidad para la atención de los pacientes, acrecentando el sentido de pertenencia de nuestros estudiantes y docentes. Una gran fortaleza de la Facultad de Odontología, es contar con su campo de práctica propio, la cual se ha visto incrementada con esta importante inversión en infraestructura y equipos al servicio de toda la comunidad lo que generará mas y mejores posibilidades de experiencia clínica para nuestros estudiantes y un mejor servicio a nuestros pacientes enmarcado en la esencia de la Universidad CES: "Un compromiso con la excelencia".

**Sandra González Ariza**  
**Editora**